

INTERESES AGRÍCOLAS



EL MAÍZ EN EL EXTRANJERO

Siendo el maíz uno de los principales productos de Guipúzcoa, creemos oportuno ocuparnos del proyecto de ley presentado á la cámara de diputados de Francia por el ministro de Comercio Mr. Mille-*rand*, sobre la *admisión temporal del maíz*.

Dicho grano tiene en Francia numerosas aplicaciones. Con él se elaboran sémolas y harinas destinadas á la alimentación del hombre. Sirve para la nutrición de los animales y en varias localidades sustituye á la avena. Es la base del alcohol de granos y suple muchas veces á la remolacha. Con él se fabrica glucosa y se elabora cerveza, sustituyendo á la cebada, y en repetidas ocasiones y cuando la cosecha de patatas es mala ó deficiente, se echa mano del maíz para la extracción de las féculas y del almidón.

El consumo del maíz aumenta en grande escala en muchas naciones. En Bélgica se emplea ya en gran número de fábricas de cerveza y uno de sus procederes permite utilizarlo en grano para la obtención de cerveza por medio de la liquefacción por las sales de alúmina.

En América las plantaciones crecen de año en año y además de destinarlo á diferentes usos y fabricaciones se exporta cada día mayor cantidad para Europa, siendo Inglaterra y Bélgica de las naciones que más reciben.

La producción del maíz en Francia en 1898 fué de 8.280.025 hectólitros representando un valor de 103 millones de francos.

El artículo 1.º del citado proyecto, dice textualmente: «La admisión temporal es acordada al maíz para ser convertido en sémolas y harinas destinadas á la alimentación del hombre, á la nutrición del ganado y á la fabricación de la cerveza.»

Tal proposición, que apoyan las grandes ciudades y las destilerías, ha levantado no pequeño clamoreo entre los agricultores, hasta el extremo que muchas sociedades dirigen protestas y solicitudes á las Cámaras pidiendo no solo que no se apruebe el proyecto, sino que se eleven sus derechos de entrada de 3 francos los 100 kilos que ahora paga á 7 francos, para que no cause la ruina, dicen, del cultivo de la cebada y de la patata, ni con él se falsifiquen los productos alimenticios del trigo, de cuyo precio, para los del país, se conduelen ya todos los agricultores, con un producto exótico, perjudicando á la vez á los cultivadores de maíz del Sud Oeste.

Digamos ahora que para los primeros ocho meses de la campaña ó sea desde el 1.º de Agosto del 99 al 31 de Marzo de 1900 el total de las importaciones de cereales en Francia, comparadas con igual tiempo del año anterior, fueron::

De maíz 3.065.429 quintales métricos en 1899-900 y 3.590.755 en 1898-99.

Avena, 1.195.700 y 963.616.

Trigo, 616.246 y 2.339.381.

Cebada, 596.417 y 1.254.244.

Centeno, 2.223 y 8.902.

EXPOSICIÓN DE FOTOGRAFÍA, CERÁMICA Y MINIATURAS



ACTA

Bajo la presidencia de D. Leonardo Moyua celebró sesión el miércoles 2 de Mayo en el Palacio de Bellas Artes, la Comisión organizadora de la Exposición de Fotografía, Cerámica y Miniaturas.

El secretario señor Soraluze djó cuenta del despacho corriente y de todo lo actuado desde la última junta de 4 de Abril, quedando conforme con ello la Comisión.

De acuerdo con lo propuesto por Mr. Charles Bernadou y sostenido por el señor Gordón se convino traducir al francés la circular remitida á los aficionados y profesionales.